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Рощу доработают
Жители домов, расположенных
рядом с Бобачевской рощей, от�
стояли свою позицию по поводу
изменения плана застройки при�
легающих к ней участков, а зна�
чит, сохранения городского
оазиса.

Это стало известно из решения
комиссии по землепользованию
и застройке города Твери, кото�
рая постановила доработать пла�
нировочное решение застройки
двух участков. Свое заключение,
вынесенное 16 сентября, но об�
народованное на сайте городской
администрации лишь на днях,
комиссия основывала на резуль�
татах публичных слушаний. Они
были проведены в августе в со�
ответствии с требованиями Гра�
достроительного кодекса РФ.

Напомним, что на слушаниях
решалась судьба одного из не�
многочисленных в городе зеленых
уголков — места отдыха тверитян:
быть ему или исчезнуть навсегда?
Угрозу для существования рощи, по
мнению горожан, представляет за�
стройка ее части восемью секция�
ми семнадцатиэтажных жилых
зданий. Застройщиком является
ООО «ДСК�Проект 1». Для сведе�
ния: Бобачевская роща находится
в восточной части города, ее пло�
щадь 20,5 га, это не только место
отдыха жителей Московского райо�
на, но также один из семи особо
охраняемых памятников природы,
находящихся на территории горо�

да. Он был образован по решению
№55 исполкома Калининского об�
ластного Совета народных депута�
тов от 12 февраля 1982 года.

Застройщик ООО «ДСК�
Проект 1» приобрел в декабре
2012 года на условиях аренды
два участка под конкретными ка�
дастровыми номерами рядом с
рощей, выиграв конкурс и запла�
тив, без малого, 100 млн рублей.

Кстати, прошедшие в августе
этого года публичные слушания
были не единственными, на кото�
рых рассматривалась проблема за�
стройки Бобачевской рощи. Как со�
общал наш еженедельник годом
ранее, точнее, в ноябре 2012 года,
когда до аукциона оставался месяц,
состоялись публичные слушания
по генплану города. Замечания
и предложения слушаний были
обобщены комиссией по террито�
риальному планированию Твери,
и было решено «расширить зеле�
ную зону на территории, прилега�
ющей к Бобачевской роще», а саму
рощу сохранить как особо охраняе�
мую природную территорию.

Что касается публичных слуша�
ний по плану застройки двух участ�
ков возле Бобачевской рощи, то
свое мнение жители высказали как
в ходе мероприятия, так и в пись�
мах, адресованных организаторам.

Напоминаем, обеспокоенность
людей вызвало отсутствие в микро�
районе детских дошкольных уч�
реждений, достаточного количества
детских площадок. Нарекания жи�
телей, направленные застройщи�
кам, касались и количества парко�

вочных мест для личного транспор�
та новоселов: в восьми новострой�
ках будет примерно 566 квартир,
а парковочные места предусмотре�
ны только для 160 единиц транс�
порта. Где будут организованы сто�
янки для остальных авто, как счи�
тали жители, предположить не�
трудно — на особо охраняемой
природной территории.

На публичных слушаниях при�
сутствовавшие задавали вопросы
об инсоляции помещений, ведь
возводимые многоэтажки в два
раза выше существующих жилых
построек. Люди были против того,
чтобы жить в постоянной тени.

Подсчет голосов присутствовав�
ших показал: против существую�
щей планировки — 207 человек,
45 — за. В результате комиссия по
землепользованию и застройке го�
рода Твери решила, что к рассмот�
рению могут быть приняты следу�
ющие обобщенные замечания и
предложения, высказанные в ходе
публичных слушаний: застройщику
предложено снизить этажность
планируемых к строительству жи�
лых домов; сохранить участок леса,
расположенного на проектируемой
территории, а также существую�
щую организованную зону отдыха
(детская площадка, пункт проката);
запланировать очистку и благоуст�
ройство Хлебного ручья; предус�
мотреть в новой застройке встро�
енный детский сад, а на первых
этажах жилых домов — встроен�
ные помещения общественного на�
значения для организации досуго�
вых центров; наметить организа�

цию парковок для жителей перс�
пективной застройки и гостей при�
легающей зоны отдыха.

Свое решение комиссия по
землепользованию и застройке
города Твери направила главе ад�
министрации города Валерию
Павлову, рекомендовав отправить
на доработку документацию по
планировке территории в грани�
цах земельных участков, арендо�
ванных под застройку.

Кстати, многие из этих поло�
жений сопрягаются с мнением
главного архитектора Алексея
Жоголева, который высказал его
на слушаниях по Бобачевской
роще, проведенных в Обществен�
ной палате города Твери, о чем
также писал наш еженедельник.

Кроме того, комиссия наказа�
ла предварительно обсудить ген�
стройплан с жителями домов, рас�
положенных возле рощи, для того
чтобы решить, по каким путям
будет организован подвоз строй�
материалов.

Люди также высказывали опа�
сения относительно экологической
обоснованности застройки, пожар�

ной безопасности и прочих ее ас�
пектов. К ним также присоедини�
лись депутаты Вадим Соловьев
(Госдума РФ) и Андрей Истомин
(ЗС Тверской области), которые
направили запросы в адрес прави�
тельства области. Отвечая на них,
зампредседателя правительства
Тверской области Ирина Блем ука�
зала, что строительство много�
этажных жилых домов в районе
Бобачевской рощи будет закон�
ным только в том случае, если до�
кументация по планировке прой�
дет экологическую, пожарную и
другие экспертизы, а также будет
соответствовать требованиям ге�
нерального плана города Твери.

История с застройкой террито�
рии возле Бобачевской рощи
вышла за пределы региона и
вызвала большой резонанс. Горо�
жан поддержали СМИ, пользова�
тели социальных сетей, политики.
В результате совместных дейст�
вий — что немаловажно, в рам�
ках закона! — жителям удалось
отстоять свое мнение вопреки
пессимистическим прогнозам.
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